

La collaboration avec notre seul voisin du Sud peut suffire à juguler les pluies acides au Canada, mais d'autres problèmes, comme le réchauffement planétaire et la diminution de la diversité biologique, impliquent pratiquement tous les pays. Les progrès vers la résolution de ces problèmes globaux sont freinés par la difficulté qu'ont les pays en voie de développement de financer les mesures qui s'imposent. Malgré les difficultés, nous devons trouver des solutions aux problèmes environnementaux d'échelle planétaire. L'inaction à cet égard aurait pour les Canadiens de graves conséquences, par exemple :

- un appauvrissement plus marqué de la couche d'ozone menace la santé humaine et peut nuire aux industries agricoles et forestières;
- l'accroissement du réchauffement planétaire aurait probablement des répercussions économiques et environnementales importantes au Canada, dont : l'inondation possible de municipalités et de villes des côtes est et ouest, des sécheresses plus nombreuses et plus fréquentes, des risques accrus d'incendies de forêt, un abaissement du niveau des eaux des Grands Lacs, la dégradation des sols et des effets néfastes sur les populations de poissons;
- la pollution des océans et le déclin des stocks de poissons menace le gagne-pain de milliers de Canadiens et l'économie de régions entières du pays;
- la diminution de la diversité biologique réduit le nombre d'espèces végétales et animales pouvant être utilisées dans l'élaboration de nouveaux produits et technologies;
- la déforestation mondiale est actuellement de l'ordre de 17 millions d'hectares par année, pertes dont l'importance est telle qu'elles affectent le recyclage, à l'échelle de la planète, d'éléments vitaux comme le carbone, l'azote et l'oxygène et contribuent largement au réchauffement planétaire.

La protection de l'environnement mondial a par ailleurs un aspect positif en ceci qu'elle peut offrir aux Canadiens certains avantages. En effet, des possibilités en matière d'exportations et d'échanges commerciaux résulteront de l'accroissement de la demande internationale en biens, technologies et services favorisant la protection et l'assainissement de l'environnement. Les Canadiens peuvent contribuer à l'amélioration de la santé de la planète et se faire une bonne réputation internationale en étant parmi les premiers pays à apporter des solutions aux problèmes environnementaux mondiaux. Du même coup, la réduction de la pollution sur notre territoire par une utilisation plus efficace de nos ressources contribuera à la compétitivité de nos entreprises.